
 

 

 
 
 
 
 
 
 

L’AVARE EST L’ENNEMI D'ALLAH  جل جلاله 
 

As-Salāmu ‘Alaykum wa Raḥmatullāhi wa Barakātuh. 
A‘ūdhu Billāhi Minash-shayṭāni r-rajīm. Bismillāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm. 

Wa ṣ-Salātu wa s-Salāmu ‘alá Rasūlinā Muḥammadin Sayyidi l-Awwalīna wa l-Akhirīn. 
Madad yā RasūlAllāh, Madad yā Sādāti Aṣḥābi Rasūlillāh, Madad yā Mashāyikhinā, 

Dastūr Mawlana Shaykh Abdullāh al-Fā’iz ad-Dāghistāni, Shaykh Muḥammad Nāẓim al-
Ḥaqqānī. Madad. Ṭarīqatunā aṣ-Suḥbah wa l-Khayru fi l-Jam‘iyyah. 

 

Allah ‘Azza wa-Jalla dit, Bismi Llāhi r-Raḥmāni r-Raḥīm: 

ئكَِ  نَفسِْهِ  شحُ   يوُقَ  وَمَن المُْفلِْحُونَ  هُمُ  فأَوُلََٰ  

(Coran 59:09). ‘Wa man yuqa shuh-ha nafsihi fa ula’ika humu l-muflihun.’ Ceux qui se 
protègent de l'avarice de leur ego, ce sont des gens qui se sont sauvés eux-mêmes.  

 
Un attribut qu'Allah جل جلاله n'aime pas dans ce monde est l'avarice. [Avec] Cet attribut, quand les gens 

sont riches, ils peuvent même être avares. Les pauvres ne sont pas connus pour cela. Mais quand les 
gens qui ont de l'argent ne peuvent pas faire la charité, ce n'est pas bon pour eux. C'est un fardeau 

pour eux. Ils portent ce fardeau pour rien.  
 

Nous voyons beaucoup de personnes qui ont de grosses sommes d'argent. Mais c'est honteux; ils 
font des choses que même les pauvres ne feraient pas. Ils continuent à économiser de l'argent et ne 

dépensent pas un centime. Ils ne dépensent ni pour la Dunya, ni pour l'Akhirah. Leur seule 
préoccupation est d'économiser de l'argent. Et l'argent ne peut rien faire pour eux. Il n'a aucun 

avantage ici, ni dans l'au-delà. Ils ne se soucient pas du Haram/interdit et du Halal/permissible. Ils 
n'ont pas peur du Haram, et ils ne posent pas de questions sur le Halal.  

 
Ils ne sont pas sauvés. Ceux qui sont sauvés sont ceux qui dépensent en charité, qui sont capables de 

donner à de bonnes fins. Allah جل جلاله leur a donné cette qualité. Parfois, vous voyez un homme et vous 
pensez qu'il est très riche. Il fait tellement de charité et de bienfaits. Mais ensuite, vous voyez qu'il 
n'a pas tant de richesses. Mais Allah جل جلاله lui a accordé une telle générosité que les gens pensent qu'il 

est riche à cause de son attitude. Et certaines personnes sont très riches, mais parce qu'elles ne 
donnent rien, les gens pensent qu'elles sont pauvres.  

 
Comme nous l'avons dit, il y a la sagesse d'Allah جل جلاله dans cela. Puisse Allah ne pas nous laisser devenir 
prisonniers de nos egos. Que nous ne soyons pas les esclaves de nos égos. Puissions-nous être des 
esclaves et des serviteurs d'Allah جل جلاله afin qu'IL nous accorde Nasib/destiné à donner sur Sa جل جلاله voie. 

C'est Nasib/destiné, comme nous l'avons dit. Nous avons entendu parler de plusieurs personnes qui 
disent : " Je ne peux pas donner. J'ai assez, mais d'une manière ou d'une autre, je ne peux pas 
donner. Je n'ai pas le cœur à donner. Prenez ma vie mais ne prenez pas mon argent". De telles 

personnes existent. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Puisse Allah جل جلاله nous protèger. Que nous ne soyons pas comme eux insha'Allah. Puisse Allah جل جلاله nous 

donner afin que nous donnions en charité et en bonté. Que nous fassions du bien insha'Allah. Et que 
les personnes méritantes en bénéficient partout dans le monde insha'Allah. Puisse Allah جل جلاله donner ce 

bel attribut à chacun d'entre nous. "  ُاللَُّ حَبِيبُْ  الَكَْرِيْم  ", " Al-karimu ḥabību Llāh " - Une personne 
généreuse est la bien-aimée d'Allah . " اللَُّ عَدُ  وَالْبخَِيلُْ  ", "Wa l-bakhilu 'aduwwu Llāh" - Et celui qui est 

avare est l'ennemi d'Allah جل جلاله. Puisse Allah جل جلاله nous protèger. 
Wa min Allah at-Tawfiq. Al-Fatiha. 

 
Mawlana Sheikh Muhammad Adil ar-Rabbani 

10 Février 2022/09  Rajab 1443 
Prière de Fajr, Akbaba Dergah 
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